

Frontera sur, apuesta ante los nuevos retos migratorios

DESTACA Presidenta polo de bienestar y defensa de migrantes; indocumentados evaden tapón de El Darién con nueva vía marítima; albergues temen saturación aquí por flujos que buscan anticiparse a llegada de Donald Trump. **págs. 6 a 8**

Destaca llamada cordial con Trump

Defensa de mexicanos estará ahí: Sheinbaum

LA PRESIDENTA evita polemizar con el republicano ante amenazas de deportación masiva; destaca que la principal apuesta para contener la migración es impulsar el desarrollo

Por Yulia Bonilla

daniela.gomez@razon.com.mx

Ante los retos del fenómeno migratorio derivados del triunfo de Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos, la apuesta del Gobierno mexicano será, por un lado mantener la defensa de los intereses de nuestros connacionales, y por otro, impulsar el desarrollo en la frontera sur, para contener los éxodos.

Ayer, en conferencia de prensa en Palacio Nacional, la Presidenta Claudia Sheinbaum comentó que su principal política para enfrentar el fenómeno de la migración está centrada en la atención a las causas por las cuales las personas salen de sus lugares de origen.

Además, sostuvo que los connacionales que viven en Estados Unidos siempre contarán con el respaldo de su administración, luego de que el presidente electo, Donald Trump, advirtiera sobre su plan de deportaciones masivas.

Sin polemizar sobre este anuncio, Sheinbaum Pardo expresó: "Nuestra defensa de las y los mexicanos en Estados Unidos siempre va a estar ahí. Y vamos a esperar. Nuestro plan tiene que ver con el desarrollo fundamentalmente del sur. Vamos a continuar con el desarrollo del sur sureste y particularmente de la frontera Chiapas-Guatemala".

Recordó que el plan de desarrollo integral de la frontera sur incluye la ampliación del Tren Interoceánico hasta Guatemala, la ampliación de inversión pública y la atracción de inversiones a esta región, de manera que los migrantes que lleguen puedan emplearse.

Sobre este proyecto, el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente estimó que para inicios del 2025 ya se contará con el documento ejecutivo que se presentará a la Presidenta mexicana y a Bernardo Arévalo, presidente de Guatemala.

Adelantó que en este plan de desarrollo también se involucrará al Gobierno de Belice y participarán estados como Chiapas, Tabasco y Quintana Roo.

"El proyecto del polo es muy ambicioso, es complejo pero incluye todos estos elementos y está ya avanzando... la posición geopolítica de México nos da la oportunidad natural de seguir manteniendo un liderazgo en la región latinoamericana", declaró.

En cuanto a la llamada telefónica que sostuvo el jueves con Donald Trump, la Presidenta Sheinbaum afirmó que la charla fue muy cordial y se desarrolló en buenos términos.

"Fue una llamada muy cordial, quiero destacar esto, él inició la conversación felicitándome por el triunfo en las elecciones y le devolví la felicitación evidentemente. Para eso era la llamada, para felicitarle por el triunfo y fue una llamada muy cordial en general, hablamos de la buena relación que hay entre México y Estados Unidos... fue en muy buenos términos, así fue la llamada", dijo.

En la charla, contó, la problemática migratoria únicamente fue referida por el estadounidense con el recordatorio de que "hay un tema en la frontera", a lo cual la mandataria respondió que ya habrá espacio para hablarlo.

Respecto a una supuesta invitación de Trump para que asista a su toma de protesta, Sheinbaum Pardo aclaró que

esto no se dio y que lo único que se dijeron mutuamente es que se verán pronto. Además, recibió los saludos que Trump envió al expresidente Andrés Manuel López Obrador.

"Pues vamos a ver, todavía no, ni siquiera, entiendo, han enviado las invitaciones, pues acaba de obtener el triunfo, está constituyendo su equipo, y pues ya habrá un momento para poder definir eso", dijo.

EL DATO

LOS FLUJOS de migrantes irregulares en la frontera de México con EU se redujeron 76%, al pasar de 12 mil 498 encuentros en diciembre de 2023 a 3 mil en noviembre.





Foto: Cuartoscuro

LA PRESIDENTA Claudia Shienbaum, ayer, con el gobernador Ricardo Gallardo.

